
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 12 DE JULIO DE 1811.

Sevilla 29 de Mayo.

En el mismo día entraron por la tarde 500 infantes de los Puertos, y por la noche 400 heridos de la parte de Tocina. Pasan ya de 50 los heridos que tienen llegado de la Extremadura.

Día 30.—Entraron en el condado de Niebla 356 infantes y de Tocina 74 heridos. De este punto están entrando continuamente heridos, y mueren muchos. El General Balence, uno de los heridos, está desahuciado.

Día 31.—Llegó un expreso de Soult pidiendo que le mandasen las tropas que hubiese aquí, víveres y municiones. Por la tarde partieron con una escolta de 1480 infantes y 130 caballos de diferentes cuerpos, varios carros de municiones de guerra y de boca con orden de no pasar de Guadalcanal. Con este convoy partieron también 1800 infantes que habían venido de Córdoba y que de orden de Soult se hallaban detenidos aquí.

Día 1.º de Junio.—A las 3 de la mañana salieron para Granada los 574 polacos que había aquí: tienen orden de ir por Utrera, Moron y Estepa a incorporarse con las tropas de Granada para dirigirse de allí contra el ejército español que se halla en Mengibar. Las fuerzas que quedaron en Sevilla se reducen á unos 700 hombres y cosa de 300 en la Cartuja, donde pasaron toda la noche antecedente en montar la artillería.

Cádiz 7 de Junio.

El castillo de S. Fernando, provisto de víveres para 6 me-

ses y guarnecido por 80 hombres comandados por el valeroso Eroles, se hallaba en estado de despreciar qualesquiera esfuerzo del enemigo.

El coronel Espoz tuvo en Arcos y Nazar en los dias 23 y 26 de Marzo dos encuentros con los franceses, en que estos perdieron entre muertos, heridos y prisioneros de 600 á 700 hombres; y á 7 de Abril junto á Castilliscar interceptó un destacamento de 180 hombres, en que no escapó uno solo sin ser muerto ó prisionero.

SEÑOR REDACTOR DEL PATRIOTA COMPOSTELANO.

Muy Sr. mio: la libertad de la imprenta no es mas que el derecho natural que tienen todos los hombres de expresar sus pensamientos y comunicarlos al público, guardando siempre decoro, moderacion y todas las demas virtudes inherentes á qualquiera accion humana para que haya de ser buena. Si alguna de estas faltase, ya sería mas ó ménos defectuosa, mas ó ménos reprehensible, mas ó ménos corregible segun la mayor ó menor importancia de la virtud social que se quebrantase. La sátira, Sr. Redactor, no ignora Vm. que en todos tiempos y en toda Nacion culta se ha permitido, como su objeto se dirija puramente á corregir los vicios sin señalar directamente á nadie, aunque de la sátira pueda resultar que el que la lea ó la oiga, se diga á sí mismo aquello de Horacio: *nutato nomine, de te fábula narratur.*

Siguiendo los preceptos de este Poeta, muy bien podrémos llamar Timon el *Misanthropo* á todo rico avariento y sordido, que siendo silbado por todas partes desprecia, no obstante, los clamores del pueblo, y se mete en su casa para contemplar á placer el oro que encierran sus arcas.

*Ut quidam memoratur Athenis
Sordidus ac dives, populi contemnere voces
Sic solitus: Populus me sibilat; at mihi plaudo
Ipse domi, simul ac nummos contemplor in arca.*

Horat. Sat. Lib. 1. Sat. 1.

Ese Timon Ateniense en el tiempo de Horacio quizás, como eran Gentiles los de aquella era, con estos solos versitos podría convertirse, ablandarse el corazon y repartir entre los infelices el oro que le sobraba; pero advierta Vm. Sr. Redactor que estamos en tierra de cristianos, y que hay muchos entre nosotros que por preocupación, por ignorancia, ó mas bien por una excesiva adhesion al dinero y á los intereses de toda especie, si se han de convertir, solo lo harán oyendo ó leyendo, no á Horacio que es un Pagano, sino á algun Misionero Apostólico. Yo, sin ser diablo, estoy en el caso de meterme á Predicador, y así á todos los malvados, avariciosos y perversos voy á referirles lo que dicen las Santas Escrituras en el Libro 3.^o de los Reyes de Achab, que como Rey tuvo el antojo de pedir al pobre Naboth una viña que este tenia contigua á la casa de aquel; que se la compraría, y sino que le daría otra mejor que la suya; pero Naboth que la heredára de sus padres supo responder al Rey que ni la vendia ni la trocaba. Achab sintió sobremanera la repulsa de un vasallo, y Jezabel que notó el descontento de su marido y la causa de su tristeza, sin comunicarle su pensamiento, en nombre de Achab y con su sello, remitió unas cartas á los magnates de la ciudad en que habitaba Naboth, para que, hallando testigos que le calumniaran, le prendiesen, apedreasen y matasen. Así se hizo, y Jezabel muy satisfecha con la muerte de Naboth, se la anunció á su marido Achab, quien muy contento pasó á posesionarse de la viña. El Señor envió el Profeta Elías á Achab para que le dixera que si bien matara á Naboth y se apoderara de su viña, tambien en el mismo lugar en el que lamieran los perros la sangre de este infeliz, lamerían igualmente la suya, y que los perros comerían á Jezabel en el agro de Jezabel, en que viviera Naboth. Según el Santo Profeta se lo dixo, así se verificó todo.

Pregunto ahora, Sr. Redactor, si los delitos de Achab y Jezabel debieron expiarse con la muerte desastrada de entrambos ¿qual deberá ser el castigo que se habrá de dar á aquellos que en la misma línea cometen crímenes mayores? Achab al fin era un Rey Déspota que no sufría contradicción, y no obstante no fué capaz por sí mismo de mandar dar muerte á

Naboth, aunque despues se alegró por posesionarse de la viña; pero que haya alguno ó algunos que sin ser Reyes, aunque Déspotas, quiten la viña ó la huerta á un infeliz, no teniendo para ello ningun derecho, y siendo muy ricos ¿no son peores que Achab? ¿no merecen una muerte mas afrentosa que la que tuvo este Rey? Si al robo de la viña ó de la huerta añade el desamparo de toda una familia, la muerte de muchas inocentes víctimas de su avaricia &c. ¿no es digno de ser arrojado de un balcon como Jezabel, y de sufrir una suerte aun mas infame que la de esta impia muger?

No soy muy buen cristiano, pero entiendo que nuestra Santa Religion nos dice que el que mata con hierro, debe morir de la misma arma; y la experiencia de todos los siglos nos enseña que son poquísimos los malvados que marchan para la eternidad sin pagar acá de algun modo lo que se merecen por sus impiedades, Veo muchas iniquidades en el mundo; pero ninguna me ofende mas que ver un poderoso que rebosa en conveniencias, que le sobra el oro, y que sin embargo por su mezquindad innata reúne á la vil codicia el mas infame deseo de hacerse con los bienes ajenos, atropellando lo mas sagrado para el logro de sus intentos, y en seguida sumirgiendo una ó mas familias en la mas horrible miseria y desamparo. Esto se hace en el mundo con ojos enjutos, esto se executa á pesar mio, no digo yo en Judéa, sino en España, en Galicia, en..... Espero el propósito firme de la enmienda, y si el descaro llegare á tanto que continúen las maldades, ya hablaremos clarito como lo acostumbra el—Amigo de los Pobres.

LIBROS.

Ideas instructivas, y censoria las tres cosas propuestas con título de problemas por D. Valentin de Foronda, insertas en este periódico del 21 de Junio. Se vende en la Librería de Texada, Quintana de muertos, á real cada exemplar, en favor de los pobres de la cárcel su producto.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.